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令和２年第４回館山市議会定例会     

通  告  質  問          

                      

【第１日目：１２月４日（金）】１０：００～ 

 １－①[龍﨑 滋議員] 

一 自主防災組織活動マニュアル改訂版について 

 １ 改訂版では「地域防災リーダー」について加筆されたが、その趣旨を伺います。 

 ２ 改訂版作成において、昨年の台風災害を教訓としたことはあるのでしょうか。 

 ３ 活動マニュアルに加え、被害状況などの確認用のフォーマットの作成をしないのでしょうか。 

二 町内会ハンドブックについて 

 １ 町内会の役割や市との関係などを掲げたハンドブックを作成した自治体があるが、館山市で

は作成しないのでしょうか。 

 ２ 町内会の円滑な運営のために、市ではどのような取組をしているのでしょうか。 

三 たてやま食のまちづくり計画と拠点施設運営事業者の公募について 

 １ 食のまちづくり計画の目的である市の産業振興策を、運営事業者が運営方針に盛り込むこと

が大事である。改めて食のまちづくりの理念と目的を伺います。 

 ２ 市の重要な産業拠点となることから、運営事業者のたてやま食のまちづくり協議会への参加

が必要ではないでしょうか。 

 

１－②[倉田孝浩議員] 

一 環境美化について 

  市内には約１６００か所のごみ搬出場所が設置されていますが、市民からどのような問い合わ 

せや苦情が寄せられているのか伺います。 

二 幹線道路等の除草対策について 

  国道１２７号（館山バイパス）や海岸沿いの鏡ヶ浦通りなど幹線道路の除草作業はどれ位の頻

度でどのように把握し、実施しているのですか。 

 

１－③[望月 昇議員] 

一 館山中学校新設について 

 １ 通学路の整備について伺います。 

 ２ スクールバス等、通学手段について伺います。 

 ３ 館山二中敷地内における校舎以外の改修について伺います。 

 ４ 近隣住民への対応について伺います。 

二 ＪＲ館山駅東口地区及びエリアリノベーションについて 

 １ 地域おこし協力隊員は館山リノベーションまちづくり実行委員会の事務局長であるが、事業

の進捗状況について伺います。 

 ２ 来年度も継続予定はあるのか伺います。 

 ３ 当該地域の活性化は、リノベーション以外に何か考えているのか伺います。 

 

【１２月４日（金）】１３：００～ 

１－④[鈴木ひとみ議員] 

一 高齢化による農業従事者の減少への対策について                  

 １ 耕作放棄地の増加を防ぐための取組と今後の見通しを伺います。 

 ２ 新規就農希望者の受け入れ状況、今後新規就農を増やすための施策を伺います。 
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二 地球温暖化防止のための取組について 

 １ 二酸化炭素排出量削減のための市の取組を伺います。 

 ２ 再生可能エネルギーの活用をさらに促進するための市の施策を伺います。 

 ３ 気候非常事態宣言を表明することについて、市の考えを伺います。 

 

１－⑤[石井敏宏議員] 

一 新型コロナウイルス感染症の対応について 

 １ ＰＣＲ検査であるが、軽症者・ハイリスクな仕事についている者で新型コロナウイルス感染

の可能性がありうる場合などは、感染拡大防止の観点から、なるべく検査が受けられるように、

県や医療機関と話をすべきではないか。 

２ 現状、公表されている陽性者の情報だけでは、市としての感染対策のためには不十分である

と考えるが、より多くの感染情報の提供を県に求めるべきではないか。 

 ３ 冬場に千葉県でも感染が蔓延し経済が回らなくなった時のための経済対策を考えているのか。 

二 離婚後の養育費と面会交流について 

 離婚後に、監護親が養育費を得ることができない、子と別居親が合えないという事態も生じて 

いるが、養育費の支給と面会交流が実施されるように相談等の支援が市ではできないのか。 

三 猫の不妊手術、去勢手術について 

  館山市でも、猫の不妊手術、去勢手術について助成金を出すことはできないのか。 

 

１－⑥[榎本祐三議員] 

一 国道１２７号の防災対策事業に関して 

 １ ４車線化を含めた事業計画について 

   館富トンネルの拡幅工事に向けての事業であるが、４車線化を含めた事業計画をどのように

把握しているか。 

 ２ 館富トンネル４車線化後の館山市の対応について 

   館富トンネルが４車線化しても、館山道が富浦から富津まで２車線であり、渋滞の解消には

ならないと思うが、今後の対応を伺う。 

二 食のまちづくり事業のジビエ加工処理施設等に関して 

 １ 処理施設の規模等について 

   ジビエ加工処理施設と有害鳥獣処理施設の両方を設置する計画であるが、その規模等につい

てはどのような検討をしているのか。 

 ２ 安房広域による施設の設置・運営について 

   ジビエ加工施設の設置・運営を同じ問題を抱える安房広域で取り組むことについてどのよう

に考えておられるか。 

三 税収不足等の対応に関して 

 １ 台風被害の対応による税収不足について 

   昨年の台風１５号等の対応による税収不足は、どれくらいと見積もっているのか。 

 ２ 新型コロナウイルスの影響による税収不足について 

   新型コロナウイルスの影響による税収不足は、どれくらいと見積もっているのか。 

 ３ 税収不足の補完等について 

   上記の税収不足は、どのように補完されるのか。また、第３次館山市行財政改革方針への影

響があったのか。 

   あったとしたらどのように対応するのか。 

 



- 3 - 

１－⑦[秋山光章議員] 

一 観光立市について 

 １ 館山夕日桟橋の拡幅の進捗状況について市の把握状況を伺います。 

 ２ 過去に接岸した大型客船の乗降客数と訪問先を伺います。 

 ３ 館山市として客船誘致して見学地をどのように醸成していくのか、城山公園を含めた後背地 

の整備について伺います。 

 ４ 食のまちづくり拠点施設と共に、国指定の文化財である稲村城跡の開発はできないか伺いま

す。 

 ５ 戦国大名里見氏は誘客の大きなインパクトにならないか伺います。 

二 昨年の房総半島台風等による館山市所有の旧鳩山荘の修繕はどうするのか伺います。 

三 赤山地下壕跡の整備について 

  地下壕約１．６ｋｍを全て公開できないのか伺います。 

 

【第２日目：１２月７日（月）】１０：００～ 

２－① [鈴木順子議員] 

一 障がい者への支援について 

 １ 就労を望む障がい者が就労できずにいる人数や状況把握をされていますか。支援をどう考え

ていますか。 

 ２ 災害時の避難場所確保については、障がいの程度による場所が必要となりますが、明確な場

所の設定をする必要がありませんか。 

 ３ 一人暮らしや説明が必要な障がい者への市からのお知らせの方法はどうされていますか。 

二 ＧＩＧＡスクール構想の課題について 

 １ パソコンの持ち帰りについての考え方はどうか伺います。 

 ２ ＩＣＴ（情報通信技術）支援員の配置の見通しはどうか。 

三 無人になったＪＲ那古船形駅の利活用について 

  市で議論がされると理解していますが進捗状況はいかがですか。 

 

２－②[室 厚美議員] 

一 地域コミュニティ活動の推進について 

 １ 地域力を強化させるための課題をどう考えているか伺います。 

 ２ 町内会には民生委員や青少年相談員、保健推進員、その他にも様々な立場の人達がいるが、

それぞれの役割分担及びどのような悩みを抱えているか伺います。 

二 防災体制の強化について 

  昨年９月の台風１５号等への対応に関する総括はどのように行ったか。その結果、どのような 

教訓を得て、それをどのように防災対策に反映させているか。具体的に実施したこと、または今 

後にどう生かそうとしているか、伺います。 

 

２－③[瀬能孝夫議員] 

一 窓口業務の円滑化及び利便性向上について 

 １ ＩＣＴなどを活用し、申請書類等の行政手続きの効率化に向けた取組についてお伺いします。 

 ２ 各種書類の押印改革についてお伺いします。 

 ３ 新型コロナウイルスの影響を受けた経営者に対応する相談窓口の状況をお伺いします。 

 ４ 市で相談体制を強化した窓口があればお示しください。 

二 結婚新生活支援事業について 
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  新婚世帯のコストを支援する自治体を対象に、自治体の補助負担が２分の１から自治体間連携

によって３分の１に減る予算が国で検討されている。この新規モデル事業の導入について、ご見

解をお伺いします。 

三．市営住宅の入居条件緩和について 

  連帯保証人の規定の廃止について伺います。 

 

【１２月７日（月）】１３：００～ 

２－④[石井敬之議員] 

一 有害鳥獣対策事業について 

 １ 城山公園駐車場と館山小学校付近でイノシシが目撃されたとのメールが配信されました。小

学校への登下校時の子供たちへの安全対策について、どのようにお考えか伺います。 

 ２ 直近５年間の有害鳥獣捕獲状況はどうですか。また、今後の推移についてはどのようにお考

えか伺います。 

 ３ 学校法人東京環境工科学園と「連携と協力に関する協定書」を結ばれましたが、どのような

ことを期待しているのか伺います。 

二 都市計画道路船形館山線道路整備事業について 

 １ 道路整備の進捗状況について伺います。 

 ２ 用地の取得についての進捗状況について伺います。 

三 地域高規格道路「館山・鴨川道路」整備促進について 

 １ ５０万人を目標とした署名は、達成したのか把握していますか。 

 ２ 国、県に対する整備要望活動は行っているのか伺います。 

 

２－⑤[長谷川秀徳議員] 

一 令和元年房総半島台風等による住宅被害の被災者支援に関して 

 １ 生活再建に必要な住宅の応急修理を行う事業について、今現在の事業完了件数及び事業完了

割合を伺います。 

 ２ 新規応急修理を行う受付期間終了日が令和２年１２月２５日という事ですが、被災者にどの

ように伝えたのか伺います。 

 ３ 応急修理を行う事業完了日が令和３年３月３１日までに再延長となる可能性が高いというこ

とですが、完了日時点でまだ修理が完了していない被災者にはどのような対応になるか伺いま

す。 

二 都市計画道路船形館山線船形バイパスについて 

 １ 今現在の進捗状況を伺います。 

 ２ 令和元年第２回定例会で船形バイパスの件を質問させていただいた時の答弁で、「平成２６年

３月に総事業費は１２億６,７００万円で令和４年３月に完了予定として事業許可を受けた」と

伺いました。 

今現在の総事業費、完了予定日の変更はありますか。 

 


